
 

ISTITUTO D’ISTRUZIONE SUPERIORE “C. MONDELLI” 
COLLEGIO DEI DOCENTI 

ANNO SCOLASTICO 2024/25 

VERBALE N.3 DEL 18.09.24 

 

Il giorno 18 del mese di settembre dell’anno 2024, alle ore 11:30, si riunisce presso l’Auditorium “N. Lazzaro” 
della sede centrale, il Collegio dei Docenti per discutere e deliberare sul seguente OdG: 

1. Approvazione verbali sedute precedenti (01.09 e 06.09)  
2. Nomina referente d’istituto per l’educazione civica 
3. Integrazione nomine coordinatori Dipartimenti 
4. Integrazione nomine direttori di laboratorio  
5. Integrazione nomine Coordinatori di classe 
6. Integrazione nomine Docenti supporto ai Coordinatori 
7. Richieste d’Iscrizione per la terza volta alla stessa classe 
8. Integrazione componenti NIV  
9. Approvazione Regolamento DAdA 
10. Elezioni FF.SS. 
11. Elezione componenti Comitato di valutazione  
12. Comunicazioni del DS 

Presiede la seduta il Dirigente scolastico, prof. Francesco Raguso. Funge da segretario verbalizzante: la prof.ssa 
Grassi. 
Si procede all’appello nominale, risultano presenti tutti i docenti ad eccezione dei proff.ri: Andria, Bray, Calò, 
Capraro, Caretta, Cito, D’Amico, Farina, Gaudimundo, Gianfreda, Marrese, Misano, Mottola,  Ressa, Semeraro 
G., Semeraro O., Simonetti  
Verificata la sussistenza del numero legale, il Dirigente dichiara aperta la seduta.  
Il DS procede dunque alla trattazione del 1° punto all’O.d.G.:  

1. Approvazione verbali sedute precedenti (01.09 e 06.09)  
Il DS riferisce che i verbali delle sedute del Collegio dei Docenti del 01.09. e 06.09 sono stati pubblicati in area 
riservata del sito istituzionale e contestualmente inviati all’indirizzo email di ciascun docente in data 16.09.u.s. 
In considerazione delle richieste di modifiche pervenute da parte dei proff.ri Zecca e Ressa, passa alla lettura di 
queste. 
1^ Modifica proposta dal prof. Zecca: 
Punto n. 5 all’OdG: Candidatura e nomina altri membri staff di dirigenza   
Modifica richiesta: “in questi giorni ho sentito solo falsità, solo falsità, e non è lei che ha la fiducia in me ma sono 
io a non averla di lei” in luogo di  “rivolgendosi al DS lo accusa di aver detto falsità, solo falsità”. 
Delibera: Il collegio respinge la modifica proposta a maggioranza con 14 voti favorevoli alla modifica (Antonacci 
R., Scaligina, Pavone, Zecca, Mosca ,D’Onofrio, Belmonte, Bonaca, De Luca, Del Giudice, Candido, Moro, 
Ludovico F., Lonoce), 46 contrari e 49 astenuti. 
2^ Modifica proposta dal prof. Zecca 
Punto n.5 all’OdG: Candidatura e nomina altri membri staff di dirigenza   
Modifica richiesta: “aggiunge anche il DS che avendo ricevuto delle rimostranze ha dovuto operare di 
conseguenza”. 



Delibera: Il collegio respinge la modifica proposta a maggioranza con 2 voti favorevoli alla modifica (Pavone, 
Zecca), 46 contrari e il resto astenuti. 
3^ Modifica proposta dal prof. Zecca  
Punto n. 5 all’OdG: Candidatura e nomina altri membri staff di dirigenza   
Modifica richiesta: il DS dice “Peggio di così” 
Delibera: Il collegio respinge la modifica proposta a maggioranza con 6 voti favorevoli, 27 contrari, astenuti i 
rimanenti. 
Si registrano i seguenti interventi: 

- il prof Antonacci G. il quale contesta alla prof.ssa Pavone il suo modo di comportarsi, il voler controllare 
chi vota in maniera favorevole e chi contraria alle mozioni di modifica; 

- la prof.ssa Pavone la quale dice di assumere tale atteggiamento perchè deve tutelare la sua immagine. 
- il DS il quale ironicamente si compiace del fatto che qualcuno legga i verbali;  
- il prof. Zecca il quale rivolgendosi al DS dice che avrebbe dovuto astenersi dal voto, in considerazione di 

quanto affermato ovvero di non ricordare ma non escludere di avere commentato con quella frase il 
precedente intervento del prof. D’Onofrio; 

4^ modifica proposta dal prof. Ressa 
Punto n. 5 all’OdG: Candidatura e nomina altri membri staff di dirigenza   
Modifica richiesta: “interviene il prof. Ressa il quale chiede perché mai la decisione è stata intrapresa solo 
quest'anno? Cosa è cambiato rispetto all'anno precedente?” Il DS, riconoscendo lo stesso quesito posto 
precedentemente dal prof. D’Onofrio, richiama la risposta già data. 
Delibera: Il collegio accoglie la modifica proposta a maggioranza con 68 voti favorevoli, nessun voto contrario e 
astenuti i restanti. 
Il verbale n.1 del 2 settembre 2024 è approvato a maggioranza con il voto contrario degli stessi che hanno 
richiesto le modifiche. (delibera n. 29) 
Il verbale n.2 del 6.09.2024, per il quale non sono pervenute richieste di modifiche/integrazioni, viene approvato 
all’unanimità. (delibera n. 30) 

2. Nomina referente d’istituto per l’educazione civica 
Il DS propone per tale incarico la prof.ssa Maria Italia Gentile, la cui candidatura è pervenuta via email il 4 
settembre u.s. Il DS evidenzia che la prof.ssa Maria Italia Gentile ha già svolto con competenza il ruolo di 
referente per l'educazione civica nello scorso a.s. ed inoltre, la sua candidatura soddisfa pienamente i requisiti 
richiesti per il ruolo, sia per la preparazione professionale che per l'esperienza maturata nel campo 
dell’educazione civica. Il Collegio docenti approva all'unanimità la nomina della prof.ssa Maria Italia Gentile 
come referente per l'educazione civica per l'a.s. 2024-25. (delibera n.31) 

3. Integrazione nomine coordinatori Dipartimenti 
Il Dirigente scolastico informa il Collegio docenti che il prof. Virgilio Del Bianco, individuate nella seduta del 
Collegio dei Docenti del 6.09.2024 quale coordinatore del  Dipartimento scientifico della sede ITIS Amaldi di 
Statte,  ha ottenuto nuovo incarico presso altra sede e, di conseguenza, si rende necessario procedere alla sua 
sostituzione. Propone la nomina del prof. Bradascio in sua sostituzione.  
Il Collegio dei Docenti, valutate le competenze e l’esperienza del prof. Nicola Bradascio,  approva all’unanimità la 
sua designazione quale Coordinatore del Dipartimento scientifico della sede ITIS Amaldi di Statte. (delibera 
n.32) 

4. Integrazione nomine direttori di laboratorio  
Il DS comunica di aver ricevuto, in risposta alla circolare n. 5D del 09.09.u.s., la candidatura della prof.ssa Grazia 
Marzia ad assumere l’incarico di Direttore del laboratorio di “Realtà aumentata”. 
Il DS, valutate le competenze e l’esperienza nel settore della prof.ssa Grazia Marzia, propone al Collegio la stessa 
quale Direttore del laboratorio di “Realtà aumentata” presso l’ITIS Amaldi di Statte. Il Collegio approva 
all’unanimità la proposta del DS (delibera n. 33) 
I docenti a cui verrà affidato l’incarico di Direttore dei laboratori per l’as.2024-25 saranno dunque:  



Agrario  Amaldi Massafra  Amaldi Statte  

Chimica  113  Minutiello  Chimica e Fisica T010 Minutiello Chimica e Fisica  Bradascio  

Fisica  117  Sanarico  Elettronica e 
elettrotecnica T15 Candido Elettronica  Zecca 

Informatica  022  Lentini Tecnologia e Disegno 
–S1 005 

Carone Tecnologia e 
Disegno – Inf. 2  

Masi D.  

Scienze 126  Saccomanno  TDP T16 Mottola  Informatica 1  Marzia 
Informatica 222  Lentini TLC-S2 004 Mottola  Termotecnica  De Luca 
Zootecnia 116  Martino Meccanica 003 Misciagna  Realtà aumentata  Marzia 
Palestra  Maglio Multimediale 010 Bonaca   

5. Integrazione nomine Coordinatori di classe 
Ad integrazione/rettifica degli incarichi già affidati negli scorsi Collegi, il DS propone: 

- la prof.ssa Maria Rita D’Amico, quale coordinatore di classe per l’a.s. in corso per la classe 4^As della 
sede ITIS Amaldi di Massafra 

- il prof. Michele D’Onchia quale coordinatore di classe per l’a.s. in corso per la classe 2^F della sede ITIS 
Amaldi di Statte 

- il prof.  Giovanni Del Giacco quale coordinatore di classe per l’a.s. in corso per la classe 3^F della sede 
ITIS Amaldi di Statte. 

Il Collegio approva all’unanimità le proposte del DS (delibera n. 34) 

6. Integrazione nomine Docenti supporto ai Coordinatori 
Ad integrazione/rettifica degli incarichi già affidati negli scorsi Collegi, il DS propone: 

- la prof.ssa Elisabetta Sasso quale Supporto al Coordinatore della classe 1^a della sede ITAS Mondelli 
- la prof.ssa Maria Teresa Scarano, quale Supporto al Coordinatore della classe 2^C della sede ITIS Amaldi 

di Massafra 
- il docente di Scienze non ancora nominato quale Supporto al Coordinatore della classe 1^F della sede 

ITIS Amaldi di Statte; 
- il prof. Santo Boemi  quale Supporto al Coordinatore della classe 2^F della sede ITIS Amaldi di Statte; 
- la prof.ssa Rossella Zanframundo  quale Supporto al Coordinatore della classe 4^F della sede ITIS 

Amaldidi Statte; 
- il docente di Inglese non ancora nominato quale Supporto al Coordinatore della classe 2^G della sede 

ITIS Amaldi di Statte; 
Il Collegio approva all’unanimità le proposte del DS (delibera n. 35) 

7. Richieste d’iscrizione per la terza volta alla stessa classe 
Il DS  ricorda quanto previsto dal D. Lgs.297/94 art. 192 comma 4 “Una stessa classe di istituto o scuola statale, 
pareggiata o legalmente riconosciuta può frequentarsi soltanto per due anni. In casi assolutamente eccezionali, 
il collegio dei docenti, sulla proposta del consiglio di classe, con la sola componente dei docenti, ove particolari 
gravi circostanze lo giustifichino, può consentire, con deliberazione motivata, l’iscrizione per un terzo anno” . In 
considerazione di ciò avendo l’alunno Lomancino Pietro della classe 4^ F della sede ITIS Amaldi Statte fatto 
richiesta di iscrizione per la terza volta alla stessa classe è necessario deliberare eventuale deroga all’art.192 c.4 
del D. Lgs. 297/94  

Il DS chiede pertanto ai docenti della classe frequentata dall’alunno Lomancino Pietro a delineare il profilo dello 
stesso. Interviene il prof. Mosca il quale riferisce che lo studente, nel corso degli anni, ha dimostrato  più volte  
comportamenti che hanno costituito un elemento di disturbo all'interno della classe. La sua presenza 
nell’attuale classe 4^F potrebbe compromettere l’equilibrio del gruppo classe, creando difficoltà al normale 
svolgimento delle attività didattiche.  

Il Collegio, sentito il parere del collega prof. Mosca, delibera all’unanimità per l’alunno Lomancino Pietro la non 
ammissione per la terza volta alla stessa classe. (delibera n.36) 



8. Integrazione componenti NIV  
Il DS comunica che in risposta alla circolare n. 5D del 09.09 u.s., è pervenuta in data 9.09.2024 la candidatura 
della prof.ssa Nunzia Minei a far parte del NIV (Nucleo interno di Valutazione) . Il DS ringrazia la prof.ssa Minei la 
cui collaborazione, a parere del DS, sarà preziosa per la realizzazione delle attività connesse al Sistema Nazionale 
di Valutazione in ordine ai processi di autovalutazione dell’Istituzione Scolastica, alla compilazione del R.A.V. e 
alla programmazione delle azioni di miglioramento della scuola.  

Il Collegio approva all’unanimità l’individuazione della prof.ssa Minei quale componente del NIV, insieme con le 
docenti Grassi, Ottaviani e la FS Qualità (delibera n.37) 

9. Approvazione Regolamento DAdA 
Il DS fa presente che è necessario che anche per le sedi ITAS Agrario e ITIS Amaldi di Statte sia adottato il 
Regolamento DAdA (Didattica per Ambienti di Apprendimento), la cui attuazione è avvenuta già dallo  scorso a.s. 
presso la sede ITIS Amaldi di Massafra. 
La metodologia DAdA, riferisce il DS, rappresenta un nuovo approccio pedagogico, basato sull'organizzazione 
degli spazi didattici in ambienti di apprendimento tematici, piuttosto che sul tradizionale utilizzo di aule fisse per 
ciascun gruppo classe. Tale modello ha l'obiettivo di favorire una didattica più dinamica, stimolante e centrata 
sulle esigenze degli studenti, migliorando il loro coinvolgimento e auspicabilmente anche il loro rendimento 
scolastico. 
Il Dirigente sottolinea i vantaggi che questa innovazione ha già portato nella sede ITIS, dove gli studenti hanno 
mostrato maggiore autonomia, motivazione e partecipazione alle attività didattiche.  
Propone quindi, anche in considerazione dell’allestimento di aule innovative realizzate con i fondi PNRR,  
l'adozione del Regolamento DAdA anche alle sedi ITAS Agrario e ITIS Amaldi di Statte. 
A richiesta dei docenti di sostegno, il DS propone la modifica all’art.9 che recita: “I docenti di sostegno, se 
presenti, dovranno accompagnare la classe per il cambio dell’aula” che pertanto diventa “I docenti di sostegno, 
se presenti, dovranno accompagnare la classe per il cambio dell’aula, salvo impedimenti legati alla disabilità 
degli studenti loro attribuiti”.  
Si registrano inoltre i seguenti interventi: 

 la prof.ssa Bianco, la quale fa presente che altre patologie di cui potrebbero soffrire alcuni studenti 
renderebbero in alcuni momenti difficile l’attuazione della DAdA; 

 il prof. Ludovico il quale chiede come comportarsi nel passaggio tra un plesso e l’altro dell’ITIS Amaldi di 
Massafra, in caso di pioggia; 

 il DS risponde che questo problema esiste da sempre, gli studenti della sede Amaldi di Massafra anche 
prima dell’attuazione della DAdA erano costretti a raggiungere nel “plesso di sotto” i laboratori. Il DS 
auspica una risoluzione da parte degli Enti competenti sul futuro dei locali. 

 la prof.ssa Balestra la quale auspica che con l’attuazione della DAdA gli studenti mantengano sempre lo 
stesso posto. 

 Il DS risponde che lo auspica anche lui e invita tutti a porre ancora più attenzione affinché non vengano 
danneggiati arredi e muri. Risalire ai responsabili diventa alquanto difficile se si considera che in una 
stessa aula ruotano nella giornata diverse classi. 

Al termine del dibattito , il Collegio dei docenti  approva all'unanimità l'adozione del Regolamento DAdA, a 
partire dall'a.s. in corso, con le modifiche avanzate dai docenti di sostegno.(delibera n. 38) 

10. Elezioni FF.SS. 
Il DS riferisce che alle candidature già pervenute entro il 6.09.2024, si è aggiunta quella del prof. Belmonte per 
l’Area PCTO – sede Amaldi Statte. Viceversa nessuna candidatura, aggiunge il DS, è pervenuta per l’incarico di FS 
Area Intervento studenti – sede ITIS Amaldi di Statte. 
In considerazione delle qualità umane e professionali, il DS chiede al prof. Alessandro Tedesco, a cui riconosce 
una spiccata capacità di entrare in empatia con gli studenti, di candidarsi a svolgere il ruolo di FS per l’Area 
Intervento studenti – sede ITIS Amaldi di Statte. Il suo modo di agire a parere del DS,  favorirebbe un ambiente 
scolastico inclusivo e positivo. Il prof. Tedesco accetta la proposta del DS.  
Prima della conclusione dei lavori di questo Collegio si voterà per l’elezione delle FF.SS. a.s.2024-25:  



Area di Intervento Candidati 
Qualità  Longo 
Inclusione  Bianco P. 

Supporto studenti  ITAS Agrario  Corona 
 Mastrangelo P. 

Supporto studenti ITIS Massafra  Santarcangelo 
Supporto studenti ITIS Statte  Tedesco 
PCTO Agrario  Prestia 
PCTO Amaldi Massafra  Carone 
PCTO  Belmonte 

Il Collegio prende atto. 

11. Elezione componenti Comitato di valutazione  
Il DS riferisce che prima della conclusione dei lavori di questo Collegio si voterà per l’elezione di due dei tre 
componenti del Comitato di Valutazione. I docenti candidatisi durante il Collegio Docenti del 6.09 u.s. sono  
Colaninno, Grassi, Longo e Maglio. Il Collegio prende atto. 

12. Comunicazioni del DS 
Il DS comunica che da lunedì 23 settembre p.v. le lezioni della durata 60 minuti ciascuna, termineranno alle 
12:50 e limitatamente alla sede ITIS Amaldi di Statte, in considerazione del numero elevato di docenti non 
ancora nominati, alle 11:50. 

Relativamente alla realizzazione delle prove parallele, il DS riferisce quanto emerso dalle riunioni dei 
Coordinatori di Dipartimento e dal colloquio con la FS uscente alla Qualità , prof.ssa Longo.  

- Le prove parallele saranno svolte in formato cartaceo e in numero di due nel corso dell'anno scolastico e 
più in dettaglio la prima nel mese di febbraio p.v. e la seconda nel periodo 23 aprile - metà maggio 2025 
(compatibilmente con le date delle prove INVALSI) ; 

- Le prove verteranno sulle competenze acquisite dagli studenti nelle diverse discipline. 
- Le prove saranno oggetto di valutazione. 
- Le prove saranno predisposte dai docenti di ciascuna disciplina che  in collaborazione tra loro ne 

cureranno la stesura, la somministrazione e la correzione delle stesse. 
- Diversamente da quanto effettuato sino allo scorso a.s., proporre o meno i test d’ingresso è lasciato alla 

discrezionalità dei docenti (per le classi successive alla prima).  
 
Le prove parallele, conclude il DS, rappresentano uno strumento importante sia per monitorare i progressi degli 
studenti e fornire dati utili per eventuali interventi di recupero o potenziamento sia per garantire l’omogeneità 
della valutazione all'interno dell’istituto e dunque si augura in un maggior senso di responsabilità da parte di 
tutti nell’attuazione delle stesse. 
 
Prima di concludere i lavori del Collegio, si procede alla votazione per l’individuazione delle FF.SS. a.s. 2024 -25 e 
alla elezione di n.2 componenti del CdV. Ogni membro del collegio è chiamato ad esprimere il proprio voto. E’ 
ammessa una sola preferenza per area d’intervento relativamente alle FFSS, così come per i componenti del 
CDV. La votazione avviene in forma segreta.  
Terminate le operazioni di voto, il Presidente, coadiuvato dalle collaboratrici Grassi e Ottaviani, procede allo 
spoglio delle schede e al computo dei voti . Dallo spoglio risultano 132 docenti votanti,  n. 2 schede bianche e n. 
5 schede nulle. 
 
Sono di seguito riportati i risultati delle votazioni relative alle FF.SS.: 
 



Area di Intervento Candidati n. voti 
Qualità  Longo 104 
Inclusione  Bianco P. 104 

Supporto studenti  ITAS Agrario 
 Corona   53 
 Mastrangelo P.   54 

Supporto studenti ITIS Massafra  Santarcangelo 104 
Supporto studenti ITIS Statte  Tedesco 101 
PCTO Agrario  Prestia 103 
PCTO Amaldi Massafra  Carone 102 
PCTO  Belmonte 103 
 
e del Comitato di Valutazione: 
Candidati n. voti 
Colaninno 16 
Grassi 49 
Longo 38 
Maglio 12 
 

Risultano dunque eletti, a maggioranza, per l’a.s. 2024-25, (delibera n.39) le seguenti FF.SS.:  

Area di Intervento Candidati n. voti 
Qualità Longo 104 
Inclusione Bianco P. 104 
Supporto studenti  ITAS Agrario Mastrangelo P. 54 
Supporto studenti ITIS Massafra Santarcangelo 104 
Supporto studenti ITIS Statte Tedesco 101 
PCTO Agrario Prestia 103 
PCTO Amaldi Massafra Carone 102 
PCTO Belmonte 103 

 
e le docenti Grassi e Longo, quali componenti del CDV (delibera n.40).  
 
Trattati tutti i punti posti all’ordine del giorno, il Presidente dichiara chiusa la seduta alle ore 13:45. 
 

Il Segretario 
prof.ssa Pia Grassi 

 
 

 Il Presidente 
Francesco Raguso 

 

 


